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Lesson３ 疑問詞を用いた文



What 「何（を）」
Who 「誰」
When 「いつ」
Where 「どこ（で、に）」
Which 「どれ、どちら」
Whose 「誰の」
Why 「なぜ」
How 「どう、どうやって」

what,who,when,where,which,whose,why,how
を疑問詞といいます。

疑問詞はとても重要なので
スペルと意味をしっかり覚えよう！

疑問詞とは？



疑問詞を使った疑問文
疑問文で疑問詞を使うときには、疑問詞を文のはじめにおきます。
疑問詞を使った疑問文には、yes, noで答えることができません。

What is  this ? （これは何ですか。）
― It’s  a  bird. （鳥です。）

How do you go to school ? （あなたはどうやって学校に行きますか。）
― I walk. （私は歩きます。）

Who is  that  boy ? （あの少年は誰ですか。）
― He  is  Ken. （彼はケンです。）

Whose pen  is  that ? （あれは誰のペンですか。）
― It’s  Yumi‘s. （ユミのです。）

[例文]

Who は「誰」 Whose は「誰の（もの）」似ているので気をつけよう！



Which CD  is  yours? （どちらのCDがあなたのですか。）
― That is  mine. （あれが私のです。）

Where is  Taku? （タクはどこにいますか。）
― He is  in  his  room. （彼は自分の部屋にいます。）

When do  you  play  tennis? （あなたはいつテニスをしますか。）
― I  play  it  after  school. （私はそれを放課後にします。）

Why do you study English? 
（あなたはなぜ英語を勉強するのですか。）

― Because I talk with foreign people.
（なぜなら私は外国の人と話したいからです。）

理由をたずねるWhy～？に対する答えは、
Because～（なぜなら～）を使います。

疑問詞を使った疑問文
[例文]

疑問詞を使った疑問文には、
具体的に答えよう。



疑問詞を使った疑問文のつくり方①

疑問詞を使った疑問文では、疑問詞を文のはじめにおき、
そのうしろは普通の疑問文の語順になります。

（あなたはどこでテニスをしますか。）

Who is  that  boy  ?

（あの少年は誰ですか。）

be動詞の疑問文は、
be動詞を主語の前に
おくんだったね！

Where  do  you  play  tennis  ?
疑問詞 普通の疑問文

疑問詞 普通の疑問文

一般動詞の疑問文は、
doを主語の前に
おくんだったね！



疑問詞を使った疑問文のつくり方➁

「どの～」とたずねる文は ＜ Which  + 名詞 ～ ？ ＞
「だれの～」とたずねる文は ＜ Whose + 名詞 ～ ？ ＞

Which umbrella is  yours ?  ― The  red  one  is.   

（どのかさがあなたのですか。） ―  （赤いのです。）

＜Which + 名詞 + ～ ?＞

Whose uniform is  this ?  ― It’s  mine.   

＜Whose + 名詞 + ～ ?＞

＊＜Which+名詞～？＞は限定された
２つ（以上）のものから選択するときの表現です。

oneは前に出た
名詞の言いかえ
mineは
「私のもの」

（これは誰のユニフォ―ムですか。） ― （私のです。）

代名詞は
Lesson5で
おさらいします。



（ ）is your birthday? 
あなたの誕生日はいつですか。

（ ）do you watch TV?
あなたはいつテレビを見ますか。

（ ）do you play  baseball? 
あなたはどこで野球をしますか。

（ ）bag is that?
あれは誰のかばんですか。

（ ）do you do after  dinner?
あなたは夕食後何をしますか。

問題１ カッコの中に適当な語句を入れてください(1単語のみ)



これは何ですか。
（ ）this?

あなたは家で何語を話しますか。
（ ）do you speak at home?

どのバスが病院へ行きますか。
（ ）goes to the hospital?

あなたは日曜日に何をしますか。
（ ）on Sundays?

問題１ カッコの中に適当な語句を入れてください(2単語以上)



(1)あの女の人は誰ですか。
〔 is /  who /  woman / that 〕
（ ）?

(2) あなたはいつサッカ―を練習しますか。
〔 when /  do /  soccer / practice / you 〕
（ ）?

(3) どちらの帽子があなたのものですか。
〔 is /  which /  yours / cap 〕
（ ）?

(4) これは誰のバッグですか。
〔 bag /  this /  whose / is 〕
（ ）?

問題２ 次の日本文に合うよう語句を並べ替えなさい。



(5)彼らはいつそこを訪れますか。
〔 do /  visit /  when / there /  they 〕
（ ）?

(6) 彼らはどこで写真を撮りますか。
〔 where /  do / take / pictures /  they 〕
（ ）?

問題２ 次の日本文に合うよう語句を並べ替えなさい。



セットで覚える疑問詞

①時刻・曜日・日付のたずね方

What time is  it ? （何時ですか。）
― It’s  ten thirty. （10時30分です。）

What day is  it  today ? （今日は何曜日ですか。）
― It’s  Sunday. （日曜日です。）

What's the date today ? （今日は何日ですか。）
― October  2. （10月2日です。）

時刻をたずねるときは、 What time  is  it ?
曜日をたずねるときは、 What day is  it  today ?
日付をたずねるときは、 What's the date  today ?

[例文]

よくでる表現なので
頑張って覚えよう！



②How～？の文

数をたずねるときは ＜How many+名詞の複数形＞
年齢や値段、長さなどをたずねるときは ＜How +形容詞（副詞）＞

How many brothers do you have  ? （あなたは兄弟が何人いますか。）
― I have two brothers. （2人の兄がいます。）

How old  are you ? （あなたは何歳ですか。）
― I’m thirteen (years old). （13歳です。）

How much  is  this pen ? （このペンはいくらですか。）
― It’s  110 yen. （１１０円です。）

How long  does it take ? （どのくらい時間がかかりますか。）
― It takes five minutes. （５分かかります。）

セットで覚える疑問詞

[例文]



あなたはCDをいくつ持っていますか。
（ ）（ ）CDs do  you have? 

このバスはどれくらいの長さですか。
（ ）（ ）is  this bus?

問題３ カッコの中に適当な語句を入れてください(1単語）



問題３ カッコの中に適当な語句を入れてください(2単語以上)

ケンはいくつハンバ―ガ―がほしいのですか。
（ ）hamburgers  does  Ken  want?

今日は何曜日ですか。
（ ）is it today?

どのくらい時間がかかるのですか。
（ ）does it take?

あなたは何時に朝食を食べますか。
（ ）do you have breakfast?

東京の今の天気はどうですか。
（ ）in Tokyo  now?



(1)あなたの弟は何歳ですか。
〔 is /  how /  brother / old / your 〕
（ ）?
(2) 東京では今何時ですか。
〔 what /  it /  is / time / Tokyo / in / now 〕
（ ）?
(3) シドニ―では季節は何ですか。
〔 what /  the /  is / season / Sydney / in 〕
（ ）?
(4) あなたはいくつの授業がありますか。
〔 do /  have /  classes / many / you / how 〕
（ ）?

問題４ カッコ内の語句を並びかえて、正しい語順にかえてください。

(5) 授業の長さはどれだけですか。
〔 how /  the /  are / classes / long 〕
（ ）?



Lesson４ 名詞の複数形



複数形とは

「数えられる名詞」と「数えられない名詞」があります。
「数えられる名詞」では、１つのもの・人をあらわすときと
２つ以上のもの・人をあらわすときで形がかわります。

１つ（1人）をあらわす名詞の形のことを単数形、
２つ以上のもの・人をあらわす名詞の形のことを複数形といいます。

数えられる名詞 ・・・ bike, box, boy, woman など
数えられない名詞 ・・・ water, money, milk など

例
単数のとき I have a bike.    
複数のとき I have two bikes.



名詞の複数形のつくり方

複数形は、原則として語尾にsまたはesをつけます。
規則 単数形 複数形

１．そのままsをつける book books

2.「子音字* ＋ ｙ」で終わる語は
ｙ を i に変えて es をつける

library libraries

３．ｓ, o, x, sh, ch で終わる語は
es をつける

bus
watch

buses
watches

４．f, fe で終わる語は
f, fe を ｖ に変えて es をつける

knife
leaf

knives
leaves

５．不規則に変化するもの man
woman
child

men
women
Children*子音字とは 母音（a, i, u, e, o)以外のアルファベット



数をあらわす語句

複数形の名詞の前に数をあらわす語をつけることがあります。
例

one, two, three, four, five, six ・・・
many, a lot of （たくさんの）
some （いくつかの）肯定文で使う
any   （いくつかの）疑問文・否定文で使う

[例文]
I have some CDs. 私はCDをいくつか持っています。
Do you have any CDs? あなたはCDをいくつか持っていますか。
I  don’t have  any CDs. 私はCDをまったく持っていません。

not ～ any は「まったく～ない」をあらわすよ



Lesson3
のおさらい

数をたずねる文

「いくつ（何人）の～」と数をたずねるときは
＜How many ＋名詞の複数形＋疑問文＞
答えるときは、数をあらわす語を使います。

例

How many  books do  you  have?
あなたは本を何冊持っていますか。

I  have  ten (books).
１０冊持っています。

＊booksは省略してOK

How  many の後ろの名詞
は必ず複数形にしよう。



(1) I have two (アsister   イsisters).
私は2人の姉がいます。

(2) Ms.Wood is a (アteacher   イteachers).
ウッドさんは先生です。

(3) I  want  some (ア pen   イpens).
私はいくつかのペンがほしいです。

(4)I  don’t  have  any (アbook   イbooks).
私はペンをまったく持っていません。

問題１ （ ）内の語句のうち、適するものを選んで記号で答えなさい。



(1) I have a bag. （下線部をtwoにかえて）

(2) I  want  a  CD. （someを加えて）

(3) You  eat  an orange. （下線部をmanyにかえて）

(4) You  have  some  magazines. （疑問文に）

(5) I  have some  newspapers. （否定文に）

問題 （ ）内の指示に従って全文を書きかえなさい。




